

DIARIO DE CORDOBA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

PROPIETARIO: D. MANUEL GARCIA LOVERA

TELÉFONO 184

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 19,126

Suscripción en Córdoba: Por un mes. 2 Ptas.
Trimestre. 5
Resto de España: Trimestre. 6
Extranjero. 10

JUEVES 25 DE JULIO DE 1912

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

AÑO LXIII

EL APÓSTOL SANTIAGO

Siempre los hombres ambicionaron la gloria y el poder y en todo tiempo se valieron de la protección de otros para conseguir sus ideales. Si la constancia y el trabajo fueron un factor importante en la vida de los pueblos para conseguir su prosperidad y cultura, no fue menos necesaria la protección social, y mucho más en nuestros tiempos, en que todo depende del favor. Desmedida actividad tienen los individuos por conseguir placeres que envenenan su corazón, riquezas que roban su sueño y honores que destruyen la hermosa libertad y permanecen impasibles sobre la frágil barquilla del orgullo, viendo que se levantan las embravecidas olas de sus vicios para sepultarlos en el profundo abismo que tienen bajo sus plantas.

Si la razón humana es completamente insuficiente para contener a los hombres en el límite de sus deberes; si la historia de muchos siglos ha demostrado que los pueblos sin la Religión divina no pudieron por menos de caer en los más groseros absurdos y ser víctimas de las pasiones más crueles; si por la bondad de Dios se derramó sobre nuestra querida España el torrente de la gracia en la ciudad bendita, que fué visitada por María; si como prenda de la protección de la Reina de los cielos, hecha al gran Apóstol de nuestra fé, hemos tenido tantas glorias, tantos héroes, tantos triunfos... ¿por qué la Nación Ibera se aparta del manto de su Madre y busca con ciego empeño la sangrienta fiera de la incredulidad?

Ya se apartó de nuestros hogares el ángel bueno que velaba por nuestra paz, se marchitaron las bellas flores de nuestras virtudes, nos alejamos de los claros arroyos de la gracia y al ser manchados con el lodo del pecado llegamos al envilecimiento.

Cierto es que el Apóstol que mereció conocer la gloria del Señor y tuvo la predilección de la Virgen Santa María amargando sobre nuestra Nación ingrata y pedirá al Dios de los Ejércitos que no descargue sobre nosotros sus terribles iras.

Con la falsa ciencia de los hombres, con el progreso ficticio de la sociedad moderna, queremos conseguir nuestra felicidad y el bien se aleja de nosotros para que reinen sólo las tinieblas, la miseria y el dolor.

Diferencia inmensa hay entre el presente y el pasado que revela el castigo de nuestra ingratitude.

Cuando los Caballeros Cristianos veneraban el signo santo de la Religión y ponían en Jesús todas sus esperanzas, los más hermosos laureles llegaron a ceñir sus sienes y con miles de timbres de gloria legaron sus nombres a la posteridad.

Mas... ¿qué queda hoy de tantas grandezas, de tanto heroísmo, de tantas virtudes? Sólo quedan la esclavitud, la ignominia y el desprecio para la que fué Soberana de todas las naciones. ¿Qué remedio queda para la pobre España? Sólo volver sus ojos al que veló por su fé, al que le dió sus glorias y sus más señalados triunfos.

¿Acaso no derramó nuestro gran Apóstol su sangre para confirmar la sublime doctrina que nos lleva al Cielo?

¡Oh Protector de la Nación Ibera! ¡Oh glorioso Santiago, príncipe del reino de los escogidos y esforzado campeón de la milicia cristiana! Tú, que ocupas un hermoso trono en la Ciudad bendita del Cordero; tú, que contemplas tan de cerca la claridad de Dios y te abrasas en el fuego ardiente del amor divino, ilumina a la Nación que está bajo tu amparo y abraza los corazones de tus hijos con el fuego de la caridad.

Entonces nos parecerá sombrío el triste valle de miserias y dolor y suspiraremos como el Profeta por romper la estrecha cárcel de nuestro cuerpo para unirnos con el Bien Sumo.

Comunica tu espíritu a esta tu Nación querida y así renacerán sus glorias, se multiplicarán sus triunfos y se conseguirá la paz, que será para todos los españoles la prenda más segura de la vida eterna.

Lic. Juan Cuevas Romero,
Capellán de los Lanzeros de Villaviciosa.

Notas de la Victoria

Exámenes

Se ha verificado la visita de la Junta local de primera enseñanza a las escuelas de niños y de niñas de esta villa.

Tanto unos como otras contestaron a las preguntas que se le hicieron de las diferentes asignaturas que comprende el programa, resolviendo varios problemas y exponiendo sus planes y demás apuntes.

Al terminar leyeron los profesores sus respectivas memorias, entregándolas a la referida Junta, cuyo digno presidente don Juan José García procedió a la distribución de premios en metálico, con arreglo a la sección de cada alumno.

Por último, la Junta dió la enhorabuena a los maestros por los adelantos que habían encontrado en la enseñanza.

Viaje

Ha marchado a Córdoba con sus apreciables hermanos la ilustrada profesora doña Carmen León Lubán, para pasar las vacaciones.

Recolección

Respecto a cosechas no se puede hablar bien, pues la de garbanzos ha sido mala, y así

casí todas las demás. Resulta mejor la de trigo, pero sin dejar tampoco contentos a los más de los labradores.

Cotizaciones

Los precios corrientes en este mercado son los siguientes:
Aceite fresco a 11'50 pesetas; trigo duro a 10; cebada a 6'75; habas castellanas a 9; garbanzos tiernos a 40; Idem duros a 25; avena a 5'50; escasa a 5; cerdos a 13'75 los 11'50 kilos; carne de macho y oveja a 1'40 kilo.

El Corresponsal.

22 Julio.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Antecedentes profesionales

El Jefe de la sección de Instrucción pública de Jaén se ha dirigido al de Córdoba rogándole que le remita con la mayor prontitud posible los antecedentes profesionales del maestro de Valenzuela don Juan Antonio González Díaz, del de Carcabuey don Eduardo Barón y Canalejo, del de Cerrillo (Rute) don Antonio Linares Tienda y del de Villa del Río don Manuel Criado.

Escuelas vacantes

Por concursos de ascenso y traslado han de ser provistas en propiedad las siguientes plazas de maestros:

De 625 pesetas, Banamejil y Castro del Río; de 500, O-havillo del Río, Nacimiento (Rute) y Páñez (Fuente Obejuna).

Crónica de Modas

(De nuestro servicio particular)

Hacia las playas.—Chaquetas de verano.—Modelo novísimo.

Celebradas las grandes carreras de caballos del Gran premio de Francia, y pasada la fiesta nacional del 14 de Julio, ha comenzado la desbandada del París elegante.

La ola de calor que sufrimos actúa de látigo contra esas gentes del gran mundo, y estas, hurtando el cuerpo a las molestias y peligros a que aquella nos expone, huyen hacia las playas y estaciones veraniegas.

Dentro de poco todas las moradas aristocráticas y elegantes quedarán desiertas, y en las crónicas mundanas aparecerá la gastada frase de «París está desierto», sin que la afirmación deje de ser cierta para el mundo elegante.



Para reemplazar los abrigados de seda o de encaje, que durante tantos años hicieron la delicia de nuestras abuelas, se nos ofrece este año exquisitas chaquetitas de fantasía, con mangas o sin ellas.

De talle algo acortado, se distingue por una pequeña vuelta sobre delante. También se hace sin vuelta y con contornos separados de bullonados o de bordados de tela, si el vestido es de bordado.

El tafetán, la popelina y la muselina de seda, el terciopelo y los tejidos esponja, son las más preferidas materias para los numerosos «paletots» de vestir, con mangas o sin ellas, que prometen hacer furor en este verano.

Aquellas de nuestras amables lectoras que buscan un modelo de «paletot», apartándose efectivamente de lo «ya visto», estarán de seguro encantadas con la aparición de un modelo novísimo que presenta por delante contornos de líneas diferentes, uno cuadrado, otro redondeado; por la espalda es un aspecto menos típico, con sus partes triangulares.



Las personas poco dispuestas a adoptar este género, podrán sin inconveniente omitir estas partes, y si le falta simetría en el corte de los delanteros será fácil cortar los dos delanteros idénticos.

El «paletot» es medio ajustado y mide 70 centímetros de largo de espalda y las mangas son cosidas a voluminosas hombreras. Este modelo puede tener mangas en tres cuartos a una costura y mangas que se prolonguen hasta el puño, con dos costuras. Para un pequeño «paletot» de verano, en tela o en tafetán, las primeras, sin duda, serán favorecidas.

El cuello de dos géneros delante y detrás, se reproducirá en laize de bordado, sobre «paletot» de tela, en «guipur» sobre tafetán.

Podrá hacerse en ratina, en tejido esponja, en faya sobre chaqueta de sarga o de «kipcord».

Vizcondesa de la Revilla.
París, Julio 1912.

NOTA DEL DIA

UNA FRASE

Como ya sólo el recuerdo va quedando, por desgracia, de todo lo que hubo grande en esta nación hidalga, hoy es un recuerdo histórico que a muy pocos entusiasma la frase grandiosa y épica: ¡Santiago y cierra España!

UNA COMPARACION

A un pobre amigo que siempre se equivoca en cuanto habla ayer su esposa decía riéndole: haces más planchas que el tan traído y llevado Duende de la Colegiata.

Triquiñuelas.

CRÓNICAS LIGERAS

Los jardines del Alcázar

—¿Estamos todos?
—Todos—contestó Luis con cierta gravedad.

Cruzamos la calle ancha y alegre. Por la acera venía una muchacha con un cántaro al brazo.

—Preciosa nena—dijo Luis. Y Serrano, brazeando, se acercó a ella y la piropeó.

—¡Bendiga Dios lo hermoso, lo bello, y lo...! La moza miró con sus ojos negros de mora, y se alejó contoneándose. Asomado al viejo torreón cercano, un preso cantaba.

—Murallitas de la cárcel, tristes murallas que encierran penas que no sienten nadie!

Aquella voz, sonó como un sollozo, como un gemido arrancado de lo más hondo del pecho. Luego el preso se ocultó, y nosotros miramos conmovidos las murallas, y sentimos aquella pena que lloró el cantar en el misterio de la tarde.

Llegamos a los jardines. Luis empujó la cancela y nos hizo pasar. El aire tibio y perfumado nos acarició. A un lado y otro de la puerta se veían largas pilas de macetas, árboles y plantas. En el centro una fuente rimaba su canción de cristal.

—¡Buenas, don Luis!—exclamó la portera, que, sentada sobre un banco de piedra, hacía un ramo de jazmines.

—Aquí vengo con estos amigos que quieren ver esto. ¿Está don Acisclo?

—Sí, allí está; junto a los estanques.

—Pues vamos a pedirle permiso.

Bajamos una amplia escalera. En la meseta adornada por un artístico cobertizo, había una Maritona que nos saludó con sonrisas bonachona. Luego bajamos otra escalera, y nos hallamos junto a los estanques. Los patos cruzaban la planicie cristalina con majestad de góndolas. Lejos, entre la fronda, trina un ruiseñor.

Luis nos presentó a don Acisclo Carrillo, dueño de la finca, el que estuvo atentísimo con nosotros.

—Pueden ustedes verlo todo. Esto es agradable.

Nos acercamos a la fuente árabe que hay adosada a un muro, y cuyo abundantísimo raudal surte los estanques. El agua viene de nuestra Sierra, y es muy dulce y muy fina. Después

atravesamos un verdadero bosque de cañas de bambú.

—Esto es un merendero—nos dijo Luis señalando una plazuela a la que da sombra un palio de follaje. A poca distancia había otra fuente, con su taza de piedra muy artística y muy bonita. Por todas partes el suelo estaba alfombrado de flores.

—¿Y la gruta artificial?—preguntó Serrano.

—Aquí está, venid.

Por la bóveda de ríscos se filtraba el agua gota a gota. El aire húmedo besaba nuestras frentes; entre las piedras verdeaba el musgo; y en el charco del centro giraban nerviosos los peces de colores.

—¡Qué hermoso es esto! ¿Verdad, poeta?

—Hermosísimo, fantástico, como una quimera de ensueño; de esos sueños de hadas y palacios encantados que alegraron nuestras vidas cuando éramos niños.

—¿Y pensar que por aquí paseaban aquellos Califas que asombraron al mundo!

—¿Y pensar que aquí, entre esta espesura, arrullaban el sueño de una sultana ebelta las notas de mil guzas y los ecos de mil cánticos, en una noche de luna que ya no ha de volver...!

—¿Cómo se acaba todo! Los cetros de oro y los troncos de piedra se hundían y desaparecen para siempre en la nada de la vida.

—Señores, dejen de filosofar, y vámonos, que la noche se avencia.

Volvimos a los estanques. La fuente seguía con su monótono chapoteo: el ruiseñor había callado. Dimos las gracias a don Acisclo, y salimos a la carretera.

—Serrano ¿qué te pasa? ¡Estás triste!

Y al mirar el oscuro torreón, nos pareció que vibraba en nuestros oídos aquel cantar...

—Murallitas de la cárcel, tristes murallas que encierran penas que no sienten nadie!

Francisco Arévalo.

Información militar

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo inmediato el segundo teniente del regimiento de lanceros de Sagunto don Francisco Morales y Martín Fortín.

Con pe miso

Está en Córdoba con permiso el capitán del batallón de cazadores de Llerena don Alberto Sánchez Díez.

Gala

Con motivo de ser hoy el día del Patrón de España, las fuerzas de esta guarnición vestirán de gala y seizará el pabellón nacional en los edificios militares.

El Patrón de la Caballería

Hoy oírán misa, a las nueve, en la iglesia de San Francisco las fuerzas de caballería que guarnecen esta plaza.

Sucesos en la provincia

Desaparecidas y rescatada

De la finca Retamosa, del término del Vico, han desaparecido una yegua y un mulo de la propiedad de don Andrés Madueño Moreno.

Estando una pareja de la Guardia civil del puesto de Villa del Río ocupada en la vigilancia de su devaración, vió una mula atada a un olivo de la finca del Arroyo del Monte.

Como sospechasen los guardias que la caballería procediese de algún robo, se apostaron en un lugar próximo, por si alguien se presentaba a recogerla, y, en vista de que nadie parecía, la condujeron al pueblo, en donde está depositada.



EPÍLOGO

Al día siguiente, todos los periódicos de la noche daban la siguiente noticia:

«Ayer, a las cuatro y media de la tarde, en el momento en que el tren 39, salido de París a las cuatro llegaba a la estación de Conflans y acababa de franquear el puente de piedra que une los dos lados del bosque, el maquinista que lo conducía distinguió un hombre tendido sobre los rails.

Ya había acertado la marcha. Hizo sonar varias veces el silbato de la locomotora, a fin de advertir al desgraciado de su presencia, pero éste, a pesar de los avisos y teniendo los ojos fijos sobre la máquina, no hizo caso ninguno de los silbidos reiterados.

Hubo un momento en que el maquinista creyó poder detenerse a tiempo; pero el impulso del tren era tal que recorrió todavía más de treinta metros, después de haber pasado sobre el cuerpo de aquel infeliz.

Cuando se le recogió no era más que un montón informe de despojos todavía palpitantes.

Se llevó el cadáver a la estación de Conflans; pero toda clase de socorro era inútil.

Este individuo iba vestido con esmero. Llevaba pantalón gris perla, chaleco blanco y un frac azul con botones dorados.

cuidados y los suyos cargaban las pistolas, huyó como un hombre ebrio a través del bosque, chocando contra los árboles, cuyas ramas le azotaban el rostro.

Tras él creía oír los gritos de amenaza y los pasos precipitados de los que le perseguían. Huía, huía siempre, empujado por un miedo insuperable, sintiendo flaquearle las piernas, próximo a caer a cada obstáculo que encontraba. Era una carrera insensata, sin dirección ni objeto.

Los árboles se le echaban de uno a otro; tropezaba contra las raíces; y, sin embargo, corría todavía, siempre, a la ventura, con las manos hacia adelante, como si quisiera separar una visión sobrenatural.

Llegó de este modo ante la vía del ferrocarril, y pensó en poner aquel obáculo entre él y sus enemigos.

Franqueó la barrera, de la que rompió un trozo de barandilla, y trató de lanzarse más lejos todavía.

Aquel fué su esfuerzo supremo.

Cayó como una masa a través de la vía férrea.

No estaba desvanecido, sin embargo. ¿Por qué sus piernas se negaban a prestarle servicio?

Comprendió lo que le sucedía. Era un ataque de parálisis, parecido al de que su padre había sido víctima.

Se dió perfectamente cuenta del sitio en que se encontraba. La vía sobre la cual había caído era la que seguían los trenes ascendentes, es decir, los que van de París al Havre.

Quería removerse, arrojarse a derecha ó a izquierda en una de las cunetas que bordean la vía... Sus brazos y sus piernas estaban en la imposibilidad absoluta de hacer un movimiento.

Quedaba allí, yaciendo sobre el suelo, incapaz de moverse, con la conciencia del horrible peligro ante el cual

los artículos que dediqué al estudio de este problema, bajo el título de *Cuestiones administrativas*, que había que ir al recurso contencioso, necesaria e imprescindible, y que, a escote, no había nada caro.

El recurso ya se sabe que, en el caso a que me refiero, debe entablarse ante el Tribunal provincial.

Ni una tildé, pues, tengo que retirar de mis anteriores modestas observaciones.

F. Martín,

Secretario del Ayuntamiento de Baena.

Noticias de la Feria de Fernán Núñez

Amplio los informes recientemente publicados por el DIARIO, acerca de las fiestas de nuestro pueblo.

Ayer terminó la velada de Santa Marina. Se han celebrado dos corridas de novillos, actuando de matador, con su cuadrilla, Enrique Ruiz (Machaquito II).

La primera tarde estuvieron superiores los toreros, concediéndosele la oreja al matador, que fué llevado en hombros hasta la fonda. La segunda tarde el ganado fué más endeble pero el matador quedó muy bien.

Ayer se instaló en la plaza de toros la compañía del circo de Gonzalo, que ha comenzado a funcionar con mucho éxito.

El paseo de Santa Marina ha estado muy concurrido. La banda municipal interpretó esocógicas composiciones.

Anoche se celebró un baile en el salón alto del Círculo del Liceo Recreativo, concurriendo muy distinguidas señoras y bellas señoritas, fi gurando entre estas Matilde y Rosario Gómez, Angelita Losada, Dolores y María Gómez Baena, Araceli Montoro Castillo, Alfonso Berral, Dolores Baena, Anita y Teresita Cañadas, Matilde Jiménez Muñoz, Paea y Teresa Laguna, Livia Muñoz y Ramírez de Arellano y Carmen y Rosaura Retamosa.

La selecta concurrencia fué obsequiada con dulces y pastas. El baile terminó a las dos.

Con esto ha concluido la fiesta, no habiendo ocurrido ningún incidente desagradable.

Se están organizando dos corridas de novillos para la feria de nuestra Señora del Tránsito, en los días 14 y 16 de Agosto. Actuarán de matadores Enrique Rodríguez (Machaquito II) y Enrique Ruiz (Machaquito II).

El ganado será de don José Lozano, de Priego de Córdoba.

Los espadas disfrutan de muchas simpatías en nuestro pueblo.

El Corresponsal.

21-7-312

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 23 de Julio.

Junta municipal del Censo electoral de Aguilar.—Designación de adjuntos de la mesa electoral de la sección segunda del distrito tercero para la elección de los concejales del Ayuntamiento de los Moriles.

Administración de Propiedades e Impuestos.—Traslado de la resolución recaída en un recurso interpuesto por el Alcalde de Adamuz contra un fallo de la Delegación de Hacienda.

Instituto de Cebra.—Expediente relativo a la fundación de un colegio denominado Cervantes.

Ayuntamientos.—Anuncio del de Bujalance relativo al cobro del arbitrio de guardería rural. Idem de tener expuestas al público el de Montemayor las cuentas municipales de 1911.—Cuenta del de Montoro correspondiente al segundo trimestre del año actual.—Anuncios de las subastas convocadas por los de Montoro y Belmez para la venta de varias fincas de los Pósitos.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Zuhéros en sus sesiones del mes de Abril.

Jugados.—Edictos del de Montoro anunciando la subasta para la venta de una finca; del de Córdoba encargando la busca de una caballería hurtada el 4 de Marzo del sitio llamado Cruz de la Calera, término de Obejo; del de Montoro la de dos mulos que desaparecieron el 3 del actual del sitio denominado Mirabuenos, del término de Adamuz; del de Aguilar interesando el rescate de un mulo y una rucua que desaparecieron el 10 del corriente del paraje denominado Cerro de San Cristóbal, de aquel término; del de Tarazona citando a José Jiménez Escudero; del de Baena llamando a José Ruiz Sánchez; del de Aguilar a Ignacio Luque Lopiño, y de la Audiencia provincial de Sevilla a Francisco Gual León.—Sentencia del de Villanueva del Duque recaída en un juicio verbal de faltas seguido contra Rafael Fernández Murillo, Antero Fernández López y Luciano Álvarez Gavilán por juegos prohibidos.

Empresa de Aguas potables de Córdoba.—Anuncio del reparto de un dividendo.

LA TRAGEDIA DE ALCOLEA CÓMO OCURRIÓ EL HECHO

En la cárcel Como ayer dijimos, el tristemente célebre criminal José Ortiz Puerto (s) el «Brasileño» se halla desde anteanoche en la cárcel de Córdoba.

El digno juez de instrucción don Fabián Ruiz Briceño dió órdenes al Director de la prisión, señor García, para que el «Brasileño» quedara incomunicado hasta que él le interrogara.

Todas nuestras esperanzas sucumbieron al manifestarnos el señor juez que la incomunicación duraría varios días.

Sin embargo, el reporter, tenaz en el cumplimiento de sus deberes profesionales, se personó ayer en la cárcel antes de que llegase el juzgado.

A las cuatro de la tarde de ayer oímos el rodar de un coche que se acercaba a la puerta de la cárcel.

En él ocupaban asiento, y penetraron en la prisión, don Fabián Ruiz Briceño, el actuario don Teodomiro Fernández, un escribiente y el alguacil mayor del juzgado.

El digno Juez de Instrucción, quien fué recibido por el Director del establecimiento, se dirigió al despacho de este, donde había de celebrarse una entrevista con el «Brasileño».

Pocos momentos después apareció por la «vaca», nombre con que designan los presos a la puerta o rastrillo, la figura del terrible asesino.

Este vestía las mismas ropas con que hayó después de cometido el crimen.

Al notar el Juez que no llevaba puesta la americana, le preguntó por ella.

El «Brasileño» replicó que se la había dejado en Cáceres.

Los reporteros fotógrafos señores Torres, Montilla y Noguera solicitaron permiso del señor Ruiz Briceño para retratar al autor de la tragedia de Alcolea, siéndole concedido.

El interrogatorio Seguidamente el Juez de Instrucción, acompañado del actuario y del escribiente, se encerró con el criminal en el despacho del Director de la cárcel y empezó el interrogatorio.

Como es natural, y teniendo en cuenta el secreto del sumario, desconocemos en absoluto el resultado de estas diligencias.

Los reporteros, siempre deseados de informar al público, no encontramos en esta ocasión medios de cumplir nuestro cometido, y únicamente pudimos observar que el «Brasileño» se presentó ante el Juez tímido, cobarde y como si comprendiera claramente el porvenir que le aguarda.

En su rostro se notaban las huellas de un gran sufrimiento.

Las máquinas fotográficas sorprendieron su actitud dolorosa.

Tres horas próximamente duró el interrogatorio, las cuales dedicamos a visitar el establecimiento acompañados de su digno Director señor García.

Y cuando al salir el Juez del despacho pensábamos lograr nuestro apesadecido fin, nos encontramos con que el «Brasileño» quedaba nuevamente incomunicado.

Hablando con el Juez Quienes conocemos al celoso Juez de Córdoba comprendimos el hecho de no habernos autorizado para hablar con el criminal obedeciendo única y exclusivamente a que aún no ha terminado aquel sus diligencias.

Sin embargo, nos atrevimos a hacer algunas preguntas a señor Ruiz Briceño, relacionadas con los hechos.

Ex-resada autoridad se limitó a decirnos que José Ortiz Puerto (s) el «Brasileño», estaba convicto y confeso.

El lunes próximo pienso citar—siguió manifestándonos—a varias personas de Alcolea,

parientes de las víctimas, y algunos amigos del procesado, para someterlo a un ruego con ellos.

Si dicho día, como espero, termino mis diligencias, permitiré a ustedes que hablen con él.

El señor Ruiz Briceño montó en el coche y, acompañado de las mismas personas que con él llegaron, se alejó, mientras quedábamos los periodistas desolados.

La fantasía de un reporter ¿Qué habrá dicho el «Brasileño» al Juez?

¿Habrá declarado que él, conociendo la casa del crimen, penetró en ella con el objeto de pedir a su exnovia que le devolviese algunos regalos que le había hecho?

¿No es fácil que el «Brasileño», al notar la presencia de su exnovia, de la madre de esta y de la cañada, se escondiese bajo la cama de la última, y al tratar de salir de su escondite, con un pie tropezara en el vaso de noche y al ruido despertase Juana Lopera?

¿Podemos suponer que el criminal, ante el temor de ser descubierto, agrediese primeramente a Juana y que al acudir la suegra de esta la matase y terminara su obra apuñalando también a su exnovia?

¿No es posible creer que al despertar la joven y comprender el triste fin que le esperaba tratase de ganar la puerta y él, cogiéndola fuertemente por una muñeca (como lo ha demostrado el informe de los médicos forenses) se abalanzara sobre ella y la matase?

¿Serán las doce de la noche próximamente cuando el «Brasileño» cometió sus espantosos crímenes?

¿No es fácil que supiera la hora a que realizó los hechos por un reloj que había en la casa?

¿Por dónde huyó?

Acaso por el camino de Obejo y después a campo traviesa, para evitar que le viesen. Tal vez de este modo tardaría ocho días en llegar a Piedras Blancas.

¿Y por qué no hemos de poder decir que el celoso Teniente Coronel de la Guardia civil de esta Comandancia, don Manuel Ros Pérez, es el único a quien se debe la captura del «Brasileño», pues él recibió una confidencia de que el criminal se encontraba en una finca de Piedras Blancas y se lo comunicó a su compañero de Cáceres, quien dispuso que un sargento y varios guardias de un puesto inmediato al citado pueblo procediesen a la detención?

Quizá dicho sargento destacase una pareja que se apostaría en un tejaz medio derrumbado, mientras él, auxiliado por varios dependientes de aquel Municipio, daba una batida en el pueblo, al tener noticia de la cual el «Brasileño» huiría, cayendo en manos de la pareja oculta en el tejaz.

¿Tal vez son las fantasías del reporter que, a falta de toda clase de informes, se permite ofrecer al lector.

A B C.

TRIBUNALES

Juicios orales

Mañana, en la sección primera de esta Audiencia, se celebrará la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de lesiones, contra Felipe Pinedo Castro, al que defenderá el letrado señor Obregón.

En la sección segunda se celebrará otro juicio oral: el de la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, también por el delito de lesiones, contra Eustasio Tamaral Delgado.

La defensa está a cargo del letrado señor Obregón.

Nueva exposición

2 — MARMOL DE BAÑUELOS — 2

TEJIDOS Y GÉNEROS DE PUNTO

Esta casa anuncia al público una rebaja de precios por final de temporada. Al mismo tiempo ofrece un nuevo establecimiento en la calle de Gutiérrez de los Ríos número 34 y en breve abrirá otro en San Agustín, número 44.

Comprando en estas casas se obtienen buenos artículos a poco precio

PRECIO FIJO

EN EL CENTRO FILARMÓNICO

El festival de anoche

Brillantisimo resultó el festival celebrado anoche por el Real Centro filarmónico Eduardo Lucena.

El hermoso patio de su magnífico local y todas las dependencias contiguas estaban invadidas por numerosísimo público del que formaba parte infinidad de hermosas mujeres.

El acto empezó a las diez, interpretando el cuadro artístico, con el exquisito gusto y la maestría que le son peculiares, las obras siguientes:

«Musa Gitana», pasacalle de Romero; marcha de la zarzuela «La Infanta de los bucles de oro», a coro y orquesta; «A Córdoba», mazurka, de Lucena; «Viva Aragón!», pasacalle a coro y orquesta.

El público premió la esmerada interpretación de todas estas obras con entusiastas aplausos.

Concluido el concierto se verificó el concurso de peinados, adjudicándose los premios en la forma siguiente:

1.º Una pendiente con cadena a la señorita Paula Saldaña, cuyo peinado figuraba una pendiente.

2.º Una pulsera, a la señorita Amalia Santos Moreno, peinada en forma de sombrero de estudiante.

3.º Medio aderezo, a la señorita Rafaela Jiménez, peinada como la anterior.

4.º Una medalla de escapolario con cadena, a la señorita Catalina Criado, que lucía peinado de María Antonia.

5.º Un imperdible, a la señorita María Cachiner Bermudo, por un peinado de época.

Premio extraordinario, consistente en una muñeca y un diploma, a la niña Carmen Valero, cuyo peinado también simulaba un sombrero de estudiante.

Diploma, a la señorita Carmen Alcalde Navarro, que ostentaba un peinado de capricho.

Formaron el jurado los señores Pineda, Castillejo, Moya, Chiappi, Romero, Díaz, Hernández y Gaijo.

El fotógrafo señor Montilla hizo un grupo al magnífico de las señoritas premiadas.

Después empezó el baile, prorrogándose la fiesta hasta las cinco de la mañana.

Reciban nuestra felicitación más cumplida el Presidente del Real Centro filarmónico señor Pineda y las personas que constituyen la Junta directiva de dicho Centro por el éxito de estas veladas, tan cultas como agradables.

GACETILLAS

La velada de Santiago

Anoche empezó la popular velada de Santiago en la calle de Agustín Moreno.

Estuvo bastante concurrida. En dicha calle, que se halla iluminada con grupos de bombas de gas en sustitución de los faroles del alumbrado público, y exornada con banderas, hay numerosos puestos de juguetes y chucherías y el indispensable *Tío Vivo*.

Esta tarde la gente menuda podrá solazarse con la cacaña y por la noche, a las diez, se quemarán unos vistosos fuegos artificiales.

Mañana asistirá la banda municipal de música.

Honras fúnebres

Ayer, a las diez de la mañana, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de S. Ios se celebraron honras solemnes en sufragio por el alma de la señora doña María Rosa García Redondo, madre del rector de aquella Iglesia.

Delante del Altar Mayor se había levantado un severo catafalco, espléndidamente iluminado.

Oficiaron de Preste el M. I. señor don Fidel Bermejo, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y de vestuarios el señor Coadjutor de la parroquia y don Andrés Raya. Fueron caperos los señores don Enrique Cerrillo, don Acisclo Carrillo, don Mateo López, don Angel Bruzo, don Torcuato Payán y don Juan Díaz.

El duelo, que era numeroso y estaba compuesto en su mayoría por distinguidos feligreses, fué presidido por don Eduardo Urbarri, presidentes de esta Audiencia, el cual tenía a su derecha al M. I. señor don Antonio Darán, don Juan Herrazo, don Manuel Enriquez y Enriquez, el Rector de la parroquia (hijo de la finada), los párrocos de San Juan y San Miguel, don Manuel Carrera y don Antonio Peña, y a la izquierda a los M. I. señores don Enrique Medina y don Luis Dueñas, los párrocos de San Francisco y Santa Marina, don José Zurbano, don Antonio Ruiz Martín, catedrático de la Escuela Normal de Jaén, don Antonio Sánchez, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral y don Emilio y don Marcial Moreno, nietos de la finada.

Reiteramos nuestro muy sentido pésame a la familia doliente.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la casa de socorro de esta capital las personas siguientes: José Rodríguez, de veintitres años de edad, que vive en la calle de Alvar Rodríguez, número 1, de un ataque epiléptico.

Y Concepción Luque, de diez años de edad, que vive en la calle del Portillo, número 2, de una herida contusa en la región frontal.

Los panaderos

Ayer, por la mañana, recibió el señor Guerra a una comisión de obreros panaderos, quienes fueron a presentarle las bases que piensan proponer a los patronos, como fórmula de arreglo.

En el proyecto se determina el número de individuos que debe trabajar en los hornos, estableciéndose una proporción entre los obreros y los kilos que se haya de fabricar.

Los patronos han estudiado la fórmula, aceptándola en principio, con la modificación de que, en vez de contar el pan por kilos, operación en la que se perdería mucho tiempo, se haga por la cantidad de arrobas de harina elaborada.

Los obreros se renunciarán hoy para tratar de esta modificación de los patronos.

Créese que será aceptada, con lo que terminará el conflicto, en cuya solución ha intervenido muy activamente el señor Guerra para buscar una fórmula de arreglo compatible con el interés de los patronos y de los obreros.

Programa

La banda municipal interpretará esta noche las obras siguientes en el paseo del Gran Capitán:

Pasodoble de «Cinematógrafo Nacional», Jiménez; «Tráfalu», gavota, Jiménez; fantasa de «La Revoltosa», Chapí; «Retreta Austríaca», Bela; pasodoble de «Carro Vargas», Chapí.

Bien hecho

Por orden del perito don Rafael Ortiz fueron retirados ayer de la venta pública doce cartillos de leche que se hallaba en mal estado.

Un banquete

Los jefes y oficiales del arma de caballería pertenecientes a los cuerpos de esta guarnición celebrarán la fiesta de su Patrón Santiago con un banquete, el cual se efectuará esta noche, a las ocho y media, en el Hotel Soizo.

El acto será presidido por el general Gobernador militar señor Marqués de Sotomayor.

Nuevo colega

A primeros del próximo mes de Agosto empezará a ver la luz pública en esta capital un semanario satírico, humorístico, ilustrado, titulado *Siluetas*, cuya dirección estará a cargo de nuestro querido compañero en la prensa don Adolfo Torres Barriennevo.

Una ducha

Anteanoche, en ocasión en que pasaba Víctor Ruiz por la casa número 3 de la calle del Juramento, arrojaron desde un balcón dos palanganas de agua, dándole un buen refresco.

Baile de confianza

Esta noche se celebrará un baile de confianza en el patio del Círculo de la Amistad. Empezará a las diez.

Bien venido

Se halla en Córdoba nuestro antiguo amigo y paisano don Norberto González, jefe de personal del Ministerio de Fomento.

¡Vaya un mozo!

En la tarde de antayer fué conducido al arresto Antonio Muñoz de la Fuente, que en estado de embriaguez vertió agua en la calle de Armas, insultó a dos individuos y se bañó en el pilón de la fuente de la plaza del Pótro.

Traslado de domicilio

El perito agrónomo don José María Fernández Fáldez ha trasladado su despacho de la calle Madera Alta, número 30, al paseo de la Victoria, número 28.

Subasta

Siendo necesario adquirir 365 fanegas de cebada y 1 700 arrobas de paja para la manutención de los caballos que montan los guardias municipales, el Ayuntamiento ha resuelto contratar el suministro de dichos artículos por medio de subasta oral y pública que habrá de verificarse en el despacho de la Alcaldía, a las once del día 2 de Agosto próximo, con sujeción al pliego de condiciones que ha quedado expuesto al público en el regociado respectivo de la Secretaría municipal, donde se recibirán anticipadamente las muestras de la cebada que los postores traten de administrar, acompañadas de sus respectivas facturas de precios, a fin de que previamente pueda hacerse la debida clasificación.

Funerales

En la iglesia parroquial de Santa Marina se celebraron ayer, a las seis y media de la tarde los solemnes funerales en sufragio por el alma de don Manuel Gómez Mejías.

El numeroso duelo que asistió a la fúnebre ceremonia estaba presidido por los señores don Lázaro Mejías López, don Rafael, don José y don Francisco Mejías Rodríguez, primos del difunto y por el hijo político don Rafael Delgado Carmona.

El cadáver del señor Mejías recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Rafael.

Reiteramos a la familia doliente la expresión de nuestro más sentido pésame.

En bien de la moral

Anteanoche fué conducida al arresto una mujer que, en completo estado de embriaguez, estaba tendida en una acera de la calle de San Pablo.

Viajeros

Hospedándose en los hoteles y fondas de esta capital, se encuentran los viajeros que siguen:

Hotel Suizo.—Don Angel Velló y H. H. B. Bisoor.

Hotel de Francia.—Don Ernesto Müller, don Manuel Díaz y don Alvaro Ruiz.

Hotel Simón.—Don Miguel Jiménez, don Angel Lorente, don Antonio Ortiz, don Francisco León, don Adriano Casado, don Pedro Fluxa, don Manuel Vaquerizo, don José Fernández, don Fernando Crespo y señor O. H. Walter.

Hotel de Oriente.—Don Joaquín de Burgos, don Antonio Moreno y don Joseph Bordillon.

El intento de suicidio

Acercas del suceso que consignamos en nuestro número de ayer, hemos de decir que la desgraciada señora que intentó suicidarse fué recogida del río por Angel Peñuelas Romero, José Padillo Heras, Bernabé Rueda Castejón y Rafael Llorente Jiménez. Estos estaban en la puerta de la fábrica de curtidos de don José Guerra Bejarano, esperando la hora de echar mano al trabajo, cuando vieron que la infeliz señora voltea el cuerpo sobre la baranda, echándose al agua.

estaba arrojado. Según su cálculo, debían ser cerca de las cuatro y media. Ahora bien, sabía que un tren que iba a Rouen partía a las cuatro en punto de la estación del Oeste. Y él estaba allí, inmóvil, el rostro contra el suelo, el oído pegado sobre el rail.

De pronto oyó a lo lejos un ruido semejante al retumbar del trueno. ¡No había duda! El tren partía de Maisons-Laffitte y se dirigía a Conflans. Nadie mejor que él conocía la hora exacta y el itinerario de aquel tren; era el que tomaba siempre cuando iba a comer a su propiedad de Triel. ¡Era un hecho! Dentro de dos minutos iba a ser arrollado.

Intentó levantarse. Fué en vano. La parálisis era completa. Quiso gritar, llamar en su socorro... ¡Horror! Ningún sonido salía de su boca... ¡Había perdido el uso de la palabra!

Lo que él gustó en esfuerzos en aquel momento, lo que él pronunció mentalmente de llamamientos desesperados, es incalculable. Estaba sujeto al suelo por un poder más fuerte que todos los lazos del mundo, por la inercia.

De rabia, ante su impotencia, devoraba la arena sobre la cual se crispaba su ardoroso labio.

Y la trepidación del tren se aproximaba siempre aumentando a cada segundo, espantosamente, retumbando sobre los carriles, que el peso de la máquina hacía rechinar. Era la muerte, que avanzaba, muerte horrible, inevitable.

Se acordó entonces de aquellas palabras de París:

«Dios tiene algunas veces para los criminales longanimitades que no se explican.

«Pero un día su paciencia se cansa y el castigo llega.»

¡Sí, era el castigo que llegaba, el más imprevisto, el más monstruoso, el más implacable!

No era ya como un ruido lejano, un retumbar sordo; era como el estruendo de un trueno incesante. Pronto distinguió la máquina.

Avanzaba irresistible, con su linterna encendida, parecida al ojo inmenso de un cicllope; se deslizaba rápida, fatal, como un diabólico ingenio empujado por fuerza invisible.

¡Oh! ¡La impotencia! ¡Oh! ¡La inercia! ¡Si al menos hubiera podido perder el conocimiento! Pero no, la veía venir, disminuyendo su marcha antes de llegar a la estación, como para prolongar su suplicio.

De pronto, un silbido estridente y prolongado surcó los aires. ¡Oh, dicha! El maquinista le había apercibido, le advertía, iba a dar contravapor, a detenerse a tiempo; estaba salvado.

Pero el silbido se aproximaba más y más. Lanzaba notas agudas, moduladas, parecidas a gritos de angustia, y la máquina brutal, llevada por su impulso, parecía volar sobre los carriles que aplastaba bajo su formidable masa.

En fin, la apercibió a diez pasos, intentó un último esfuerzo, quiso lanzar un grito de agonía, pero la mano vengadora de Dios pesaba sobre él.

Ni un músculo de su cuerpo hizo un movimiento, ni un soplo se escapó de sus labios.

Entonces, agobiado por el sentimiento de su pequeñez, cerró los ojos.

Los obreros acudieron en seguida, teniendo la fortuna de realizar el salvamento.

A ruegos de los interesados recogemos esta versión.

No hay derecho

Ha sido denunciado un carretero que pasó con el vehículo que guiaba por la calle Arroyo de San Lorenzo, estando prohibido el tránsito por dicho punto.

Traslado

El acreditado odontólogo don José Miranda ha trasladado su gabinete dental a la calle de Sevilla, números 1 y 3, esquina a la de Gondomar (altos de la nueva Confeitería La Perla), disponiendo de cuantos adelantos se conocen, tanto en el instrumental de la clínica, sujeto a la más escrupulosa asepsia, como en el taller de aparatos, montado a la altura de los mejores de España y el extranjero.

Minas

Don José Bermudo Serrano ha solicitado trescientas cincuenta y seis pertenencias de la mina de hulla Ampliación a Santa Margarita, del término de Adamuz.

Robo y captura

En la estación férrea de Peñarroyo, y en el momento de montar en un tren, ha sido detenido un sujeto que conducía una maleta, la cual contenía varios lingotes de plomo sin desplatar.

Registrado el sujeto en cuestión se le encontraron en los bolsillos dos barras de plata pura.

Estos metales proceden de un robo cometido en la fábrica de la Sociedad Minera y Metalúrgica.

LIQUIDACION LA ORIENTAL

Joyería, Platería y Relojería
Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirán encargos y composuras como de costumbre. También se manifiesta al público que el establecimiento sólo estará abierto, en todo tiempo, desde las ocho de la mañana hasta el anochecer.

Avisos útiles.

Cura del estómago el Elixir Saiz de Carlos
—Grandes rebajas de precios se hacen en abanicos, encajes, tira bordadas, entredoses, tules, galones y todos los artículos de temporada por fin de la misma. Pasamanería La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24. Venta al por mayor y menor.

—Para los que visiten durante los meses de verano las playas malagueñas les recomendamos no dejen de visitar el establecimiento La Florida, Especerías, 19 y 21, por tener inmensos surtidos en adornos, penicillos, abanicos, perfumería, bolsos y otros a precios muy reducidos.

No olvidar las señas: Moyano y Marqués, La Florida, Especerías, 19 y 21.—Málaga.

—**Urberuaga de Ubilla.**—Marquina (Vizcaya)—Agua azoada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y gúese. Se remiten gratis.

—**Arrendamiento.**—Se hace de un cómodo y espacioso local, situado en sitio céntrico de la ciudad y cercano a la Estación, con inmejorables condiciones para desarrollar industria, negocio y oficinas.—Informar en San Nicolás 16.

—**Lo mejor, más ag. adable, más barato, más antiséptico, lo insuperable para tener buena dentadura, para no sufrir jamás dolor de muelas, enjuagatorios con Licor del Polo.**

—**LA PASAMANERÍA, de Juan Pérez Giménez,** Conde de Cárdenas 16 y García Lopera 7.—Véase 4.ª plana.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—† Santiago, apóstol, Patrón de España, y San Cristóbal, mártir.—Mañana.—Santa Ana, madre de nuestra Señora.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de Santiago, costado por don Francisco Molina y Real, Rector de la parroquia, por sus padres.—Mañana en la parroquia de San Nicolás, en cumplimiento de la Memoria de los Excmos. Sres. Marqueses de Boil, por sus padres, hijos y demás difuntos.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará hoy el Lic. D. Luis Dueñas Cabrera, Canónigo.

Iglesia del Carmen.—Hoy tercer día de la solemne novena que los cofrades del santo Escapulario consagran a su augusta Madre María Santísima del Carmen, en su iglesia de la Puerta Nueva, dando principio a las seis de la tarde. Predicará don Amador Rodríguez Velarde.

Los cultos de este día serán costeados por la Excmo. Sra. Condesa de Hornachuelos, por su esposo.

Santa Ana.—Mañana, fiesta de la gloriosa Santa Ana, celebrarán las carmelitas descalzas a su venerada Titular solemne función religiosa, con orquesta, a las diez, estando el panegírico a cargo de un R. P. Carmelita Descalzo.

Iglesia de los Dolores.—Mañana, último viernes del mes, estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, costado por don Luis Valenzuela Castillo y señora, en sufragio por don José Valenzuela y Márquez, doña Francisca de P. Castillo y doña Laura Valenzuela y Castillo. A las siete y cuarto de la tarde se hará el ejercicio acostumbrado. Predicará don Miguel José Jiménez Sillero.

Los señores sacerdotes que quieren celebrar el santo sacrificio de la Misa el día 26 en el convento de Capuchinas, desde las nueve en adelante, lo aplicarán en sufragio por el alma de la señora doña Elisa Alfaro de Maraver (q. e. p. d.)

Su esposo, hijos, hermanas y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 26 del corriente en el convento de San Agustín, serán aplicadas en sufragio por el alma del joven don José Martínez de la Haba (q. e. p. d.) que falleció el 26 de Septiembre de 1911.

Sus desconsolados padres y hermanos ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 27 en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Rafael Naras Pavón y de la que su esposa doña Dolores del Salto y Fernández (q. e. p. d.)

Sus desconsolados hijos e hollito ruegan a sus amigos y personas piadosas los encomienden a Dios nuestro señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

+
El SEÑOR
D. CIPRIANO GUTIERREZ FERNANDEZ
Falleció el 25 de Mayo de 1912, a las seis y media de la tarde en Rosario de Santa Fé (República Argentina)
R. I. P. A.

Las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el día 27 de los corrientes, de siete a nueve de la mañana, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor.

Su desconsolada madre doña Rosario Fernández Benítez, sus hermanos, padre político, hermanos políticos, sobrinos y demás familia suplican a las personas piadosas lo encomienden a Dios en sus oraciones.

+
PRIMER ANIVERSARIO
EL ILMO. SEÑOR
D. Ricardo Belmonte y González Abreu
MARQUÉS DE SANTA ROSA
Falleció en esta ciudad el día 25 de Julio de 1911 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren en el Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral el día 26 del corriente por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho ilmo. señor.

Con la misma intención estará expuesta S. D. M. en forma de jubileo el día 26 en la Iglesia de San Pedro Alcántara.

Su desconsolada viuda, hijos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios en sus oraciones y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

(De nuestro servicio especial.)

Madrid 24 y 25.—De 4 de la tarde a 5 de la madrugada.

Madrid

Huelga solucionada

El Ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas que ha recibido un telegrama de Gijón dándole cuenta de haber quedado solucionada la huelga.

La esposa de Canalejas

Continúa mejorando la esposa del jefe del Gobierno.

La modificación del Gabinete

El periódico «Diario Universal» dice que no puede hablarse de modificación del Gabinete hasta que el actual Gobierno cumpla su obligación de aprobar los presupuestos y el Parlamento ratifique el Tratado con Francia.

Azcárate

Ha regresado Azcárate de la finca San Rafael.

Acercas de una entrevista

El «Diario Universal» dedica un artículo de fondo a la entrevista que celebró ayer Canalejas con el representante de Portugal.

Dice que fue muy afectuosa, pues España respeta todas las formas de Gobierno y atiende las peticiones justas.

Expone las dificultades con que se tropieza para expulsar a todos los portugueses residentes en nuestra nación, como parece que se desean.

Añade que es convenientísimo que vuelvan las corrientes de tranquilidad y de amor mutuo por lo cual precisa que cesen los rumores que llevaron a Portugal a pedir el apoyo de Inglaterra contra una agresión española porque un torpedero nuestro llegó de arribada forzosa a Cascaes.

Nuestro Embajador en Portugal

Según dice un periódico, se asegura que el Marqués de Villalobar será sustituido en su cargo de Embajador de España en Portugal a instancias del Gobierno de esta nación.

El Gobernador de Barcelona

El Ministro de la Gobernación ha confirmado que el viernes llegará el Gobernador de Barcelona, negando que se relacione su viaje con la propuesta de dicha autoridad para ocupar un alto puesto.

Los jaimistas

Los carlistas celebrarán mañana la fiesta onomástica de don Jaime de Borbón con una misa en el oratorio de la redacción de «El Correo Español», un banquete organizado por la juventud tradicionalista y una velada en la que hablarán Salaberry y Larramendi.

Resolución

La «Gaceta» publica una Real orden desatando un recurso de alzada interpuesto por doña Angustias Tiscar Crespo contra una providencia del Gobernador civil de Córdoba.

El trazado de una carretera

También aparece en el periódico oficial una disposición variando el trazado de la carretera de Aguilar (Córdoba) a la estación del Horeajo.

Provincias

La Corte en San Sebastián

Salida del Rey

A las diez de la mañana zarpó del puerto de San Sebastián, con rumbo a Santander, el yate «Giralda» conduciendo al Rey y al Ministro de Marina.

Despidió a las autoridades

El Santo de la Reina
Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica la Reina Doña María Cristina ha recibido innumerables felicitaciones y multitud de preciosas canastillas de flores.

Al mediodía se ha verificado un almuerzo íntimo en el palacio de Miramar.

Llegada de ministros

En el subexpreso llegaron los ministros de Estado y de Hacienda.

No pudieron ver al Rey porque acababa de embarcar en el «Giralda».

García Prieto subió al palacio de Miramar para cumplimentar a Doña María Cristina.

Después conferenció con el Embajador de Inglaterra.

Las negociaciones franco-españolas
Mañana celebrará una entrevista el Ministro de Estado y el Embajador francés.

Este le dará cuenta de la contestación de su Gobierno a la última nota de España, resumiéndose las negociaciones.

La labor de Navarro Reverter

El Ministro de Hacienda se propone dedicar el verano a trabajos de su departamento.

Otro viaje del Rey

Antúciase que el 29 del actual volverá el Rey a Santander.

El viaje de la Reina

A las ocho de la noche marchó en automóvil a Hendaya la Reina Doña Victoria Eugenia, acompañada de la Princesa Beatriz, de la Duquesa de San Carlos y del Duque de Santo Mauro.

A las 9.30, en el rápido de París, salió de Hendaya para Inglaterra.

Despidió a las autoridades.

Otras noticias

El Rey en Santander

Esta tarde se reunieron en el muelle de Santander las autoridades y numerosísimo público para esperar al Rey.

Los Infantes don Carlos y doña Luisa salieron en un vapor al encuentro del Monarca.

A las 7.15 entró en el puerto el yate «Giralda», siendo saludado con los cañonazos de ordenanza.

To to los barcos surtos en el puerto estaban empavesados.

La muchedumbre prorumpió en delirantes vitores y aclamaciones.

Don Alfonso, desde el puente del «Giralda» contestaba a estas muestras de cariño.

El Rey y los Infantes embarcaron en el balandro «Hispania» para presenciar las regatas.

Estas empezaron a las cuatro de la tarde.

Al terminar las regatas se desencadenó un furioso temporal teniendo que entrar en el puerto, con algunas averías, el torpedero «Terror».

El Rey ha obsequiado esta noche con un banquete a las autoridades, a bordo del «Giralda».

Los mítines de la conjunción

El domingo próximo se celebrará en Santo Millán (Asturias) un mitin de propaganda organizado por la conjunción republicano-socialista.

Entre los oradores figurará don Melquiades Alvarez.

Al acto asistirán comisiones de varios pueblos.

Como suponíase se suspende el mitin anunciado para el mismo día en Santander por coincidir con la visita del Rey a aquella población.

Movimiento de tropas

A las seis de la mañana salió de Tuy el escuadrón del regimiento de Farnesio que ha permanecido durante algunos días en aquella población, al mando del comandante Muñoz.

El público tributó una despedida cariñosísima.

Anoche fué obsequiada la oficialidad con un espléndido banquete.

Recibimiento entusiasta

Regresaron a Valencia el Presidente de la Diputación y el Alcalde después de haber gestionado en Madrid, con gran éxito, la resolución del asunto de la Albufera.

Fueron objeto de un recibimiento muy entusiasta.

En la estación les esperaban la Diputación y el Ayuntamiento en pleno, otras entidades, la banda municipal de música y un inmenso gentío.

Organizóse una manifestación que se dirigió a las Casas Consistoriales donde el Presidente de la Diputación y el Alcalde dieron cuenta de sus trabajos, siendo acogidas las manifestaciones de ambos con aplausos y vitores.

El conflicto obrero de Zaragoza

Dicen de Zaragoza que han marchado más obreros, en busca de trabajo, a Bilbao, Pamplona, Madrid, Barcelona y Jaca.

Las autoridades siguen adoptando muchas precauciones.

La Junta directiva de la Sociedad de albañiles ha publicado un escrito aconsejando a los huelguistas la calma y que se abstengan de acudir a sitios en que se trabaje.

Esta noche celebrará junta general dicha sociedad.

El Ministro de la Guerra

Llegó a Algeciras el Ministro de la Guerra, acompañado de su familia.

Le esperaban las autoridades.

Un suicidio

Ayer ingresó en el hospital de Oviedo la anciana de sesenta años Carlota Ralanos y esta mañana se arrojó por una ventana de una galería del segundo piso del establecimiento, quedando muerta en el acto.

Créese que padecía ataques de enajenación mental.

Visita de inspección

Esta mañana llegaron a Alcalá de Henares el Ministro de Gracia y Justicia y el Director general de Penales.

Poco después visitaron la casa galera y el reformatorio de jóvenes, quedando satisfechos de las condiciones en que se hallan ambos establecimientos penitenciarios.

Otra huelga en perspectiva

Dicen de Bilbao que los obreros católicos del patronato de Duluceta amenazan con declararse en huelga si no se admite a dos compañeros que han sido despedidos.

General enfermo

Participan de Almarí que se halla gravemente enfermo, en Cuevas, el general Sotomayor.

Accidente marítimo

Telegrafían de La Coruña que en Muros las olas estrellaron contra una roca una barca pesquera, la cual quedó destrozada.

Sus dos tripulantes perecieron ahogados.

Intento de fuga

Han intentado fugarse de la cárcel de Orense, practicando un agujero en la pared de la celda en que se hallaban, José Bermúdez y Antonio Rodríguez, condenados por el delito de homicidio.

Los vigilantes de la prisión los sorprendieron cuando trataban de salir por el boquete.

Los dramas de la locura

A bordo de un trasatlántico que ha fondeado en Las Palmas, procedente de Barcelona, ha ocurrido un drama originado por la demencia.

Un pasajero llamado Segundo García, que padecía ataques de enajenación mental, durante uno de éstos intentó agredir a otro pasajero. Encarraronle en un camarote pero logró escaparse y se arrojó al mar, pereciendo ahogado.

Toros en Valencia

Con una entrada magnífica se celebra esta tarde en la plaza de Valencia la primer corrida de feria.

Juégase ganado de don Felipe de Pablo Romero.

Están encargados de la lidia los diestros Vicente Pastor, Gallito y Valenciano.

El primer toro es bravo y de hermosa lidia.

Toma seis varas, derriba tres veces a los picadores y les mata dos caballos.

Los banderilleros cumplen.

Vicente Pastor pasa de muleta con gran valentía, al perfilarse a matar se le arranca el bicho y sale trompado.

Signe la brega y se deshace de su enemigo de una estocada contraria y caída.

El segundo no demuestra tanto poder ni bravura como el anterior.

Aguenta cinco payazos, desmontando dos veces a los picadores, sin consecuencias desagradables para las cabalgaduras.

Los chicos le adornan el morrillo con tres pares regulares.

Gallito emplea una faena mediana y propina un pinchazo, una estocada delantera y media buena.

El tercero, de muchas libras, muéstrase duro al castigo y recarga bien en la suerte de varas.

Seis veces se acerca a los de tanda, les propinca cinco tumbos y deja tres acémilas para el arrastre.

El picador Torero, a consecuencia de una caída, sufre una conmoción cerebral.

Los banderilleros prenden tres pares y medio regulares.

Valenciano principia la brega con desconfianza, y al entrar a matar se engancha por una ingle, pero milagrosamente resulta ileso.

Después da una estocada contraria que acaba con la vida del cornúpeto.

El cuarto resulta bravísimo.

Seis veces arremete con gran codicia contra los del castoreño, que miden otras tantas la arena, perdiendo cuatro jamelgos.

Los matadores hacen buenos quites.

El toro resulta muy animado.

Adornado el bicho con los pares que indica el reglamento pasa a manos de Vicente Pastor quien, previa una breve faena, lo mata de una estocada buena.

(Aplausos).

El quinto no desmerece de sus hermanos.

Recibe seis payazos, propina cuatro caídas y mata un jamelgo.

En el segundo tercio nada ocurre digno de mención.

Gallito hace una brega colosal, emocionan-

to, como preliminar de una estocada superiorísima.

(Gran ovación).

El sexto es el más endeble de toda la corrida.

Consta el primer tercio de cuatro varas y dos caídas, sin detrimento para los jacos.

Los banderilleros ponen tres pares y medio regulares.

Y Valenciano da pocos passes y termina con el toro de media estocada buena.

(Aplausos).

Noticias de Melilla

La situación de los rebeldes
Según comunican de Melilla se sabe que importantes jefes de la harka que no quieren la guerra imitarán la conducta del primo del Mizian Mohamed Baracca.

Esta determinación obedece al descontento que reina entre los elementos combatientes, los cuales han disminuido de modo extraordinario a causa de las continuas deserciones.

Muchos moros, desalentados, abandonan las márgenes del Quert y se dirigen a sus hogares, y los pocos que quedan en la harka se hallan en una situación lastimosa, pues carecen de lo indispensable a causa de que no les abonan cantidad alguna de las que les ofrecieron.

Los contingentes que se esperaban de las cabilas fronterizas de Albuernas y el Peñón de Vélez de la Gomera no han llegado y en cambio se reciben noticias de que hay gran disparidad de criterios y la mayoría de esos individuos desea la paz.

Estas noticias han causado una impresión muy halagüeña en la plaza, donde se tributan grandes elogios a García Aldava, que supo atraer hacia España hasta a los indígenas más encarnizados enemigos nuestros, oponiendo una discreta acción política a las predicaciones de los santones.

Extranjero

Una carta de Clemenceau

Según comunican de París, Clemenceau ha dirigido una carta abierta al Presidente del Consejo contestando al discurso que este pronunció en Grandner.

Concreta los puntos fundamentales del debate suscitado por el proyecto de reforma electoral y declara que siempre pidió una amplia modificación, teniendo en cuenta los principios establecidos por la República.

Afirma que Poincaré es un energético y leal republicano, pero ha dividido en dos partes a la mayoría republicana, apoyándose en la reacción y en los republicanos.

Y termina diciendo que teme que este acto traiga graves consecuencias.

Las escuadras italiana y austriaca

El periódico «Le Matin», de París, afirma que por consejos de Alemania empezarán en breve en Italia y Austria a construir nuevas unidades navales.

Añade que Italia construirá seis acorazados, modelo Super-treadnights y Austria tres.

La aviación

Comunican de Nanci que un teniente aviador alemán y un oficial que le acompañaba en una excursión en aeroplano, desorientados por la niebla, descendieron en Rhein, donde tuvieron que pasar la noche última.

Otro complot

Según el periódico «O'Mundo», de Liaboa, se ha descubierto un complot monárquico en el cuartel de la guardia republicana de Lagos, cuyas ramificaciones se extienden a otros cuerpos.

Han sido detenidos tres sargentos y un soldado complicados en los planes revolucionarios.

A uno de ellos se le ha ocupado gran cantidad de cartuchos.

Un barco frotado

Un despacho de Mogador publicado en la prensa de París dice que en Agadir fué frotada una chalupa pesquera marroquí.

Créese que la agresión partió del lugar en que se hallan los caídos que se han unido al pretendiente Hiba.

Huyendo del peligro

El periódico «La Gaceta de Colonia» dice que los alemanes que habitaban en Agadir y Marrakech se han refugiado en Mogador.

Inauguración de un Museo

Telegrafían de París que Fallières y Milleraud inauguraron el museo de recuerdos históricos y reliquias de los oficiales muertos por la patria.

El Presidente de la República pronunció un sentido discurso.

ESPECTACULOS

Plaza de Toros de Córdoba

Grandes funciones para hoy por la notable compañía gimnástica, acrobática internacional que dirigen los reputados artistas hermanos Borza, en la que tomarán parte los principales artistas.

La primera a las cinco de la tarde, en la que se representará la «Feria de

